



## **VISITA DE LOS COMPAÑEROS DE TOLEDO** **8 y 9 de Mayo de 2014**

Llegó el día. Tal y como estaba programado, nuestros compañeros de la Universidad de Mayores de la ciudad de Toledo realizaron la visita a nuestra ciudad correspondiendo a las que nosotros hicimos los días 28 y 29 de Marzo y 4 y 5 de Abril de 2014.

En la estación de autobuses estaba esperándoles nuestro Presidente don Francisco Ruiz Albacar, acompañándoles al céntrico hotel en el que se alojaron, para sin dilación, conducirles, con el apoyo de miembros de la Junta de AMUEZ, a la andadura que condujo hasta el Exmo. Ayuntamiento, donde una cercana y cariñosa doña María Dolores Ranera Gómez, Teniente de Alcalde de Turismo y Participación Ciudadana, entre otras responsabilidades, tras la presentación de la misma, a cargo de don Carlos Melús Abós, Zaragozano Ejemplar y unas palabras de cortesía, por parte de ambos Presidentes agradeciendo la acogida brindada por tener la oportunidad de visitar el suntuoso edificio, pronunció una sentida alocución de bienvenida a los asistentes, en el majestuoso marco del Salón de Recepciones del mismo, entregando, cuando la finalizó, un magnífico libro dedicado de nuestra ciudad al Presidente de Toledo, don José Antonio Díaz de la Rosa García Regañón iniciando, posteriormente, una visita guiada por una experta en Historia del Arte, con completa ilustración de todas las dependencias de la zona noble sin obviar la historia, arquitectura, cuadros, simbología, y un largo etcétera, finalizándola en el vestíbulo ante la figura de César Augusto fundador de nuestra capital.

Tras la comida, paseo por las calles de la Zaragoza antigua hasta llegar a la Catedral del Salvador, comúnmente conocida como "La Seo", asimismo guiada y de la que, por ser sobradamente conocida por todos nosotros, no doy explicaciones artísticas ni técnicas.

Especialmente emotivo para todos fue introducirnos en El Pilar al finalizar la visita de La Seo, pues nos esperaba, don Antonio Bibián Canónigo el cual, en la Capilla de la Virgen, dio la bienvenida a los

amigos de Toledo, cantando el himno a la Virgen del Pilar, explicando la Venida de la misma a Zaragoza. Se hizo entrega a los toledanos, en nombre del Cabildo Catedralicio, de una cinta con la medida de la Virgen, todas ellas bendecidas, revelando su significado. Posteriormente habló nuestro Presidente finalizando el sublime acto con la ofrenda de un centro de flores, por parte de una representante de Toledo y otra Zaragoza, reanudando la visita guiada del templo.

Don Carlos Melús Abós que ya se había incorporado a nuestro grupo en la Catedral-Basílica, nos encaminó hacia la Lonja y, delante de ella, reveló la finalidad para la que fue construido este emblemático edificio civil tras lo cual, inició un erudito paseo por el Puente de Piedra, con tres paradas: en el Balcón de los Héroes, exponiendo la importancia del Puente a lo largo de la historia de Zaragoza y de los valientes héroes que hubo durante la gesta de Los Sitios; la segunda fue para explicar la voladura por los franceses en su precipitada salida y abandono definitivo de Zaragoza el día 9 de julio de 1813 terminando, camino de El Arrabal, con la parada en el Peirón, con cumplida e ilustrada explicación acerca de su significado y del motivo de su realización.

Para acabar la visita una representación grupo de jota Royo del Rabal, dedicó unas de ellas y unos bailes especialmente para nuestros visitantes culminando la tarde con una preciosa foto de "familia" junto al Ebro y con el fondo de la Basílica del Pilar.

Apretada, igualmente, la jornada del día 9. Comenzó con una visita en el autobús turístico, sólo para nuestros visitantes. Más tarde, introducción en Saraqusta, por medio del único e inigualable palacio de la Aljafería para embebernos del arte encerrado en él. Visita, una vez más guiada, al no menos importante y bello edificio del Paraninfo de la Universidad de Zaragoza, finalizando, esta vez de forma contraria a como la consideraban los clásicos, es decir: "*Primum vivere, deinde philosophari*" (*Primero vivir, luego filosofar*) porque el broche final a estas dos jornadas, fue la pitanza, tal y como lo proponían nuestros ancestros.

Acompañamos hasta el autobús a nuestros satisfechos compañeros que, según sus palabras, manifestadas repetidamente, se marcharon contentos por la ciudad y el trato.

Aurora Alamán Guallart \*\*\* Vicesecretaria de AMUEZ